



OPINIÓN

**NOMBRES, NOMBRES  
Y... NOMBRES**

ALBERTO AGUILAR

## Con más tasas peor escenario en crédito para el campo en 2023 y banca de fomento apagada

Así como la inversión y el consumo tienden a achatarse, la dinámica del crédito ya comenzó a descender por efecto del alza de las tasas de interés por Banxico de **Victoria Rodríguez Ceja**.

La medicina es amarga, pero no hay otra para contener la inflación. En unos cuantos meses van 525 puntos base de alza y el proceso no termina.

Al cierre del año la velocidad del financiamiento será menor porque también la economía va en descenso.

Un rubro que va a resentir más fuerte el encarecimiento del precio del dinero es el agropecuario. De por sí desde 2018 no ha caminado.

Lo ha sostenido la banca con especialistas como BanBajo de **Salvador Oñate**, y sofomes, uniones de crédito, cajas de ahorro.

Por desgracia con **Andrés Manuel López Obrador** el rol de la banca de desarrollo se ha debilitado. Durante la pandemia se retrajo la cartera de instituciones como Nafin y Bancomext que lleva **Luis Antonio Ramírez**.

Hacia el campo la situación es peor. La FND de **Baldemar Hernández** se ha hecho más pequeña. A julio su cartera ha caído 26.6% y se insiste en que desaparecerá. Algo similar sucede con el FOCIR de **Héctor Piña**.

FIRA a cargo de **Alan Elizondo** ha buscado sacar la cara, pero es un banco de segundo piso que da garantías, en un contexto general apagado. También los estados buscan ayudar.

De una cartera por 274,000 mdp al sector agropecuario, la banca es el 96% y la de fomento sólo es el 4% restante.

**Juan Carlos Anaya** mandamás del GCMA enfatiza con el alza de las tasas la situación se enrarecerá más en 2023 en detrimento del pequeño y mediano productor que de por sí en este sexenio se quedó sin el paquete tecnológico que impulsa la innovación incluida

la asistencia técnica y peor aún sin el seguro, en un ámbito de por sí riesgoso por el clima.

Así que la agricultura en aprietos por la crisis, las tasas y una política de fomento mermada.

### CUENTAS ABANDONADAS FUERTES CAMBIOS EN EL SENADO Y MONREAL

La reforma al artículo 61 de la Ley de Instituciones de Crédito que hace unos días aprobaron los diputados con suma irresponsabilidad, ha causado mucho enojo. Y es que el Estado se apropiará recursos por 100,000 mdp que pertenecen a la sociedad civil, dizque para fortalecer la seguridad. No hay ni reglas para su control y se fijaron 3 años para determinar el "supuesto abandono" para una expropiación que incrementará más la desconfianza del público hacia la banca. La ABM de **Daniel Becker** ha cabildeado fuerte y en el Senado hay voces más críticas. Según esto se harán cambios radicales. **Ricardo Monreal** trae el asunto. Así que nada escrito.

### ESPEJISMOS MACRO Y GASOLINA HASTA 900,000 MDP

Al cierre de este espacio todo apuntaba a que los diputados aprobarían la Ley de Ingresos sin cambios; no obstante, las proyecciones imaginarias de la SHCP que comanda **Rogelio Ramírez de la O**. Una variable dolorosa para anclar la inflación es el subsidio a la gasolina que va a costar trabajo soltar a futuro. Por lo pronto en dos años significará un sacrificio de 900,00 mdp. Total derroche.

### LANZA FIRA EN GUANAJUATO EL PROIF Y VIENEN MÁS

No hay otra. Si el crédito escasea, hay que ser imaginativos. Ayer en Irapuato se aprovechó un foro de financiamiento organizado por el Consejo Estatal Agropecuario que preside **Francisco López Tostado** para echar



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	28	21/10/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

a andar un mecanismo de apoyo a medianos productores. Se trata del PROIF con 10 mdp como semilla, se busca multiplicar 10 veces esa masa de recursos. Participa de forma nodal el FIRA de **Alán Elizondo** y el gobernador de Guanajuato, **Diego Sinhue Rodríguez**.

El FIRA trae otros 6 ó 7 estados en la mira para replicar el apoyo. De entrada Guerrero y Sinaloa.

-----  
@aguilar\_tid  
albertoaguilar@dondinero.mx